

Intervención de la Presidenta del Gobierno de Navarra en la celebración del IX Seminario de las Dos Navarras

Olite, 21 de mayo de 2013

Señor Representante del Consejo General de Pirineos Atlánticos
Señor Alcalde de Olite
Señor Vicepresidente Segundo del Gobierno de Navarra
Señores Alcaldes y representantes de entidades turísticas
Queridos Amigos de la Vieja Navarra

Buenos días a todos. Bonjour messieurs et dames. Eguerdi on denori.

Con gran satisfacción celebramos hoy en esta histórica ciudad de Olite la novena edición del Seminario de las Dos Navarras, punto de encuentro e intercambio de ideas y proyectos que nos relacionan a dos territorios contiguos que compartimos siglos de historia, a dos sociedades que participamos de unos mismos valores cívicos y culturales y que nos sentimos identificados con la misma palabra: Navarra.

El año pasado vivimos una memorable jornada en La Bastide Clairence, bella localidad bajonavarra que celebró brillantemente el 700 aniversario de su fundación por el Rey de Navarra Luis Hutín. Allí fuimos magníficamente atendidos por su alcalde, Don Leopold Darrichon, por sus concejales y vecinos. Y hoy hemos querido corresponder a su hospitalidad organizando esta jornada en Olite, sede real de Navarra durante varios periodos importantes de la historia de nuestro Reyno y localidad que conserva plenamente el carácter que tuvo en la Baja Edad Media.

En esta ciudad de Olite la historia está viva. En ella que percibe el orgullo de sus habitantes por preservar, recuperar y divulgar las raíces históricas de Navarra y ofrecer al cada vez mayor número de visitantes lo mejor de esta tierra, no sólo la belleza de sus calles y monumentos, sino también de la rica gastronomía típica de esta fértil zona media de Navarra y sus extraordinarios vinos, cuyo renombre trasciende las fronteras de nuestro país.

Hemos querido que esta jornada estuviera dedicada al turismo cultural. Y ello por dos motivos principales. El primero, porque es un ámbito en el que la Comunidad Foral de Navarra ha realizado importantes avances en los últimos años, promoviendo acciones pioneras e iniciativas originales que están dando buen fruto. Y el segundo, porque creo que es un campo en el que podemos afrontar iniciativas comunes entre una y otra Navarra. Estas son las dos ideas que quiero exponerles brevemente.

El turismo se ha consolidado en la sociedad en que vivimos más que como un divertimento ocasional, como una necesidad. Todos necesitamos una válvula

de escape a nuestra actividad cotidiana, un motivo para desconectar de las preocupaciones habituales y oxigenar nuestro cuerpo y nuestra mente.

Las características de la actividad turística han cambiado mucho en los últimos años porque previamente han cambiado los hábitos de la sociedad. Donde antes había un turismo masivo de sol y playa hoy hay una variadísima oferta para amantes de las grandes aglomeraciones de fiesta o de ocio, o para quienes, por el contrario, buscan la tranquilidad y el sosiego que proporcionan los elementos naturales de bosques, montañas y ríos, o los pequeños pueblos y las zonas rurales; para amantes del arte y de la historia, para peregrinos que viajan movidos por sus convicciones religiosas, para quienes prefieren el riesgo y la aventura, o para los buscadores de las exquisiteces en el comer y en el beber.

Navarra, que evidentemente no es una región con recursos propios del turismo masivo como pueden ser las playas, se ha esforzado en las últimas décadas en potenciar el turismo rural, y más recientemente en potenciar su imagen como destino de turismo cultural de calidad. Su gran patrimonio monumental, conformado por catedrales e iglesias, castillos y monasterios, palacios y otras notables obras civiles; su tupida red de museos y su considerable nivel de actividad cultural y artística, forjan una sólida base sobre la que se ha elaborado una oferta de turismo cultural que conjuga las iniciativas de las instituciones públicas como el Gobierno de Navarra y los ayuntamientos y mancomunidades con los de las empresas del sector turístico.

Hoy mismo, en este Seminario, han podido ustedes conocer tres casos de iniciativas empresariales y de actividad turística de tres zonas diferentes de Navarra, con proyectos interesantes y novedosos que espero que les hayan resultado de interés y les proporcionen nuevas luces para trabajar en el futuro.

Creo también, como les avanzaba antes, que este ámbito de actividad del turismo cultural puede ser un campo interesante de colaboración entre instituciones y empresas de las Dos Navarras y que de un mayor conocimiento de nuestras realidades pueden surgir proyectos de colaboración muy interesantes y beneficiosos para todos.

Ya contamos con una experiencia común que es la del Camino de Santiago. La ruta jacobea atraviesa de norte a sur las dos Navarras y cada vez son más los peregrinos que, atraídos por motivaciones espirituales, o como experiencia de búsqueda personal, de aventura o de deporte, inician su camino hacia Compostela atravesando nuestras tierras y admirando nuestros paisajes, nuestros monumentos, nuestra historia y nuestra hospitalidad. Creo que el Camino de Santiago es un elemento cultural que siempre nos ha unido a los navarros de un lado y otro del Pirineo y que debe seguir uniéndonos cada vez con más fuerza en base a proyectos comunes.

Yo les animo a todos ustedes a que consideren la afinidad que existe entre nuestros dos territorios que comparten el nombre de Navarra y que la tengan en cuenta para nuevas ideas de intercambio y colaboración conjunta. El Gobierno de Navarra, en la medida de sus posibilidades, apoyará e impulsará

estas iniciativas pues sin duda servirán para enriquecer cultural, social y económicamente al conjunto de los ciudadanos.

Les agradezco cordialmente la presencia y la participación de todos ustedes en esta jornada, especialmente a quienes han venido desde el Departamento de Pirineos Atlánticos y la Baja Navarra y les deseo que disfruten de este día y que vuelvan cuando quieran, pues siempre recibirán de nosotros el afecto y el aprecio que se tributa a los hermanos.

Muchas gracias también al Ayuntamiento y a los ciudadanos de Olite por su cálida acogida y a los ponentes por sus interesantes explicaciones.

Gracias a todos. Merci beaucoup. Eskerrik asko.